



ACTA

Órgano Colegiado
El Pleno

DATOS DE CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN

Tipo Convocatoria:

Ordinaria

Fecha:

5 de junio de 2025

Duración:

Desde las 12:45 hasta las 14:50

Lugar:

SALON PLENOS

Presidida por:

MARIA SOLEDAD ALVAREZ CASCON

Secretario:

MARIA ROSADO SANCHEZ

ASISTENCIA A LA SESIÓN

	Nombre y Apellidos	Asiste
	Dario Edmundo Valero Ramos	SÍ
	JOSE MARIA GOMEZ RODRIGUEZ	SÍ
	MARIA SOLEDAD ALVAREZ CASCON	SÍ
	Maria Concepcion Hernandez Vicente	SÍ
	Amparo Rodríguez Santos	SI

Una vez verificada por el Secretario la válida constitución del órgano, el Presidente abre sesión, procediendo a la deliberación sobre los asuntos incluidos en el Orden del Día.

A) PARTE RESOLUTIVA

Aprobación del acta de la sesión anterior

--





Resolución:

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL 27 FEBRERO

APROBACION PRESTAMO ANTICIPO SUBVENCION RECORDARE

Resolución:

En relación con la necesidad de financiación del 80% de la subvención denominada :” RE- CORDARE: re-sentir la cultura y el patrimonio en el territorio transfronterizo” - financiado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), en la cantidad de 63.602,51€ se acuerda por unanimidad solicitar(en concepto de : PRESTAMO ANTICIPO SUBVENCION) a la entidad: Caja Rural de Salamanca la cantidad correspondiente al 80% de la subvención concedida; es decir 54.274,42€

APROBACION PRESTAMO INVERSION PROYECTO RECORDARE

Resolución:

En relación con la necesidad de financiación de la aportación de este ayuntamiento de la subvención denominada :” RE-CORDARE: re-sentir la cultura y el patrimonio en el territorio transfronterizo” con un coste total de 84.803,35€ - financiado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), , Se acuerda Solicitar (en concepto de : PRESTAMO INVERSION) a la entidad: Caja Rural de Salamanca la cantidad de 39.000,00€

APROBACION ADJUDICACION OBRA: RENOVACIÓN REDES PLAZA MAYOR CONEX. PLAZA BARRIO HONDO

Resolución:

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LA ADJUDICACION DE LA OBRA DE PLANES PROVINCIALES 2024-2025 (DENOMINADA:” RENOVACIÓN REDES PLAZA MAYOR CONEX. PLAZA BARRIO HONDO”) A CONSTRUCCIONES ENTRESIERRAS EN LA CANTIDAD DE 17.793,3 €

APROBACION ADJUDICACION OBRA: RENOVACIÓN REDES CALLE JUAN ANTONIO MELON CONEX. PLAZA FUENTE LA PILA

ACTA DEL PLENO
Número: 2025-0002 Fecha: 05/06/2025

Cód. Validación: 7CNPCX4Z7STELT4L54L A35QF7
Verificación: <https://mogarraz.sedelectronica.es/>
Documento firmado electrónicamente desde la plataforma esPublico Gestiona | Página 2 de 7





Resolución:

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LA ADJUDICACION DE LA OBRA DE PLANES PROVINCIALES 2024-2025 (DENOMINADA: "RENOVACIÓN REDES CALLE JUAN ANTONIO MELON CONEX. PLAZA FUENTE LA PILA ") A CONSTRUCCIONES ENTRESIERRAS EN LA CANTIDAD DE 47.920,90 €

APROBACION ADJUDICACION OBRA REFORMA INTERIOR EDIFICIO JUAN A. MELON CENTRO BORDADO	
Favorable	Tipo de votación: Unanimidad

Resolución:

Tipo de contrato: OBRAS	
Objeto del contrato: , OBRAS REHABILITACION EDIFICIO : "CENTRO DE LA MEMORIA BORDADO POPULAR SERRANO" en MOGARRAZ POR PROCEDIMIENTO ABIERTO SIMPLIFICADO, CON ÚNICO CRITERIO DE ADJUDICACIÓN cofinanciado por el FEDER a través del INTERREG VI España-Portugal	
Procedimiento de contratación: abierto simplificado	Tipo de Tramitación: ordinaria
Valor estimado del contrato: 65.380,041 €	
Presupuesto base de licitación IVA excluido: 54.033,39 €	IVA%:11.347,02€
Presupuesto base de licitación IVA incluido: 65.380,41€	
Duración de la ejecución: 01-07-2025 HASTA 01-10-2025	

ADJUDICATARIO	PRECIO
FRANCISCO CRIADO HERNANDEZ	54.033,39 €

B) INFORMES DE ALCALDIA

1. Jornada: Fiscalidad de residuos y nuevas tasas municipales.

En la Escuela de Hostelería de Santa Marta de Tormes se celebró una jornada informativa el día 5 de marzo.

Hay que aplicar la Ley de residuos que debería haberse hecho en el 2024 y aún nada está preparado. Al ir todo tarde se aplican los nuevos costes de residuos sin haber dado tiempo a





cambiar ordenanzas.

Habrán nuevas formas de calcular la tasa de residuos, habrá que realizar informes económicos financieros y así llegar a la parte fija y variable que componen la tasa.

Esto se realizará desde la mancomunidad que es desde donde se gestiona el servicio.

2. **Expropiaciones traída agua de Navamuño:**

El día 10 de marzo estuvieron de la empresa que tienen que gestionar las expropiaciones de terrenos afectados por la traída de agua.

La mayor parte de los terrenos serán ocupados temporalmente por lo que casi no hay expropiaciones definitivas.

La traída se realiza por caminos y pistas según los planos expuestos

Ese día quedaron resueltos casi todos los casos afectados.

Ya hay adjudicación de la obra. Se ha quedado una U.T.E. De 3 empresas entre las cuales está la Serrana de Construcciones.

3. **Ruta del Jamón.**

Se le concedió desde la Junta de Castilla y León la subvención de infraestructuras turísticas por lo que se ha seguido con el proceso aprobado, elegir gerente para que se pueda desarrollar la creación de la Ruta del Jamón.

Se abrió un proceso de selección de personal a través de una plataforma de contratación para que se pudieran presentar el mayor número de candidatos, se terminó el proceso con la contratación de Janete Rodrigues.

Su primer cometido ha sido la puesta en marcha de un concurso para la creación del logotipo de la ruta, ya elegido.

4. **Concesión de espacio de artesana.**

Lidia, una artesana de Sequeros hizo una petición de espacio para colocar un pequeño puesto de venta de su artesanía.

Coloca el puesto junto con el puesto de Esther de forma esporádica.

5. **Cata de vinos D.O.P. Sierra de Salamanca.**

Todos los años la D.O.P. Organiza una cata de vinos con sus nuevos productos para su presentación a hosteleros y público en general.

Como institución se acude como apoyo a la D.O.P.

6. **Premios Gastronomía y Patrimonio.**

Organizados por el grupo de acción local ADRISS la entrega de premios se realizó en Cepeda en “el tunante”, al que se premió con el primer premio.





7. Jornada de la Asociación de Archiveros de Castilla y León

El 29 de marzo La Asociación de Archiveros de Castilla y León celebró su Asamblea General anual en Mogarraz en el Centro de Interpretación de Bordado Serrano.

Estuvieron 2 días en el municipio ya que se realizaron ponencias y algunos de los asistentes venían de lugares alejados.

Como ponentes, fuera de los pertenecientes a la Asociación, participaron Florencio Maillo y Rosa Gómez.

8. Reunión con el Consejero de Medio Ambiente

El día 4 de Abril nos convocaron a la casa del parque natural Batuecas-Sierra de Francia para la presentación de una obra escultórica colocada en el portillo, “El Canchal” y para hablar sobre el tema de incendios.

La reunión fue meramente informativa desde la consejería, para comunicar la obligación que tienen los municipios desde 2013 de tener un plan global de actuación sobre incendios y la responsabilidad ante estas circunstancias recayendo de forma total sobre los ayuntamientos, por lo cuál sobre el alcalde/sa de ese momento.

Eso sí, nos informaron de la obligación de la prevención y la actuación pero sin medios por su parte. Ante las preguntas sobre facilitarnos algún tipo de ayuda al respecto, sobre todo de herramientas o EPI'S, fue negativa. Tampoco van a proporcionar personal de limpieza en la franja urbana-forestal. Si la gente del pueblo sale a apagar un incendio sin ningún tipo de recurso, es lo que se ha hecho toda la vida y es normal.

Conclusión que soy una catastrofista y que gastemos nuestros recursos, si los tenemos en el tema de incendios porque desde la Junta de Castilla y León no van a aportar nada.

9. -Charla – Taller “Los usos tradicionales de las plantas en la Sierra de Francia”

Raúl de Tapia impartió la charla taller a la que asistió gente de varios pueblos de la Sierra, Sequeros, Herguijuela de la Sierra, La Alberca, San Martín del Castañar, y Mogarraz.

La duración fue de 2 horas y podría haberse alargado, pero se hacía muy tarde.

10. - Comisión de Educación Formación Profesional y Universidad.

Esta comisión debería haberse realizado en el mes de febrero, pero dando explicaciones vagas se realizó el 8 de abril, por lo que han pasado 6 meses entre comisiones cuando tendrían que ser cada 3 meses.

La FEMP está convirtiéndose en una herramienta cuando siempre fue un lugar de consenso.

Se les olvidó contestar a las preguntas y sugerencias de la comisión anterior, así que insistimos en la contestación de ellas. Lo harán en la próxima comisión de junio.





11. - Semana Santa

Procesiones suspendidas por lluvia.

Mal tiempo durante toda la Semana Santa, esto implica menos turistas, menos movimiento.

Las diferentes inquietudes de jóvenes y no tan jóvenes ante la Semana Santa supone que la cuestión religiosa tan estricta de otras generaciones ya no lo es tanto y hay que dar cabida a otro tipo de actividades durante estos días, por ello se dio consentimiento para una fiesta durante esos días. Para que las diferentes vivencias fuesen compatibles el permiso de la fiesta se dio en el polideportivo y así se realizó.

13.- Taller provincia universitaria

Desde diputación de Salamanca y la Universidad de Salamanca se ofrece la oportunidad de realizar un taller impartido por un profesor universitario que se acerca a la localidad para su realización.

En esta ocasión el taller se tituló “una cámara en el bolsillo: fotos y vídeos con el móvil”.

La participación fue de 10 personas interesadas en este tema, fue muy didáctico y práctico.

12. - Prácticas taller de empleo dual

Desde el 5 de mayo se realizan en el punto de información “museo Etnográfico Casa de las Artesanías” la prácticas del taller de empleo que imparte la teoría en Garcibuey. Estarán hasta el mes de diciembre abriendo el museo por las mañanas en horario de 11 a 1, excepto en sus periodos de vacaciones y cuando tengan que distribuirse por otros pueblos.

13. - Foro de artesanos. V festival internacional de indumentaria tradicional.

Se celebra en Zamora y asistimos todos los años desde su comienzo para dar a conocer el Bordado Serrano en un foro especializado en artesanías, sobre todo las relacionadas con el tema textil.

Aprovechando la emisión, pocos días antes, del programa “prendados” de tv Castilla y León grabado en Mogarraz y cuya temática era el bordado serrano, acudimos con los mismo bordados que aparecían en el programa para la gente pudiera relacionarnos.

La asistencia y paso por nuestro stand fue muy abundante y la gente reconoció los bordados y las consultas se multiplicaron. También estaba Sagrario bordando y esto fomentó la curiosidad de los visitantes.

14. - Rotura de depósitos flexibles

Dos de los tres depósitos flexibles que existen en este término municipal se han roto. Estamos a la espera de respuesta definitiva desde la empresa constructora de los depósitos y la empresa de venta para saber cuales van a ser los próximos pasos y las responsabilidades correspondientes.





15. - Consejo de Salud. Zona básica de salud de la Alberca

Después de años sin convocarse, se reunió tratándose temas como los problemas de los profesionales de la zona, falta de médicos, techado de zona de aparcamiento, mejores condiciones en su trabajo.

De todo ello se elaboró un documento a firmar y ya enviado a la gerencia de salud.

16. - Centro de explotación de animales

Creado nuevo código de centro de explotación de animales.

Para el cerdo San Antón. Como se dijo en el anterior pleno, desde hace meses está organizada la compra del cerdo y su traida.

Aunque la falta de preocupación por lo que ocurre en el municipio fuera de ciertos intereses particulares hace que se recojan firmas para algo que ya estaba aprobado. Esto está bien por otra parte, hablamos de un animal que estará circulando por el municipio y hay una ley que pena el maltrato animal, así que desde este ayuntamiento se harán efectivas las sanciones correspondientes si vuelven a ocurrir incidencias como tirar agua hirviendo al cerdo o pegarle con un bate, las sanciones serán todo lo altas que permita la ley y más aún si estas personas están como firmantes en el documento entregado.

17. - Habitat de Vanguardia. Nuevas fronteras de la construcción

Jornada del 3 al 5 de junio en la que se ha participado como ponente, el tema era el medio rural y su oportunidades y problemas sobre vivienda.

Estas jornadas las realiza el cluster Habitat junto con la Junta de Castilla y León.

Oportunidad para que conozcan nuestra problemática y se puedan tomar soluciones, los debates duran hasta el día de hoy. La secretaria general de vivienda de la junta estuvo muy interesada y tendremos una reunión.





C) RUEGOS Y PREGUNTAS

1.- Por parte de Doña M^a Concepción Hernández Vicente se solicita se investigue el origen de la denominada “Plaza del Banco” ya que según ella ahí había un banco de herrar. También con respecto a la Calle Castillo que según ella es una deformación de Castrillo.(anteriormente había unos castros).

2.- Por parte de Doña M^a Concepción Hernández Vicente se solicita que se pongan vitrinas transparentes con sus mangueras en las llaves de agua.

3.- Por parte de Doña M^a Concepción Hernández Vicente se solicita que se haga un listado (por parte de Regtsa) de cuánto dinero deben los contribuyentes en concepto de Impuestos y Tasas municipales, ya que le consta que hay contribuyentes que deben dinero y con el mismo se podrían sufragar gastos. Dejando constancia por parte de M^a Concepción de que esta petición no se hace por ningún tema de carácter personal.

4.- Por parte de Doña Maria Amparo Rodríguez Santos se solicita se comunique cuánto dinero va a conceder el ayuntamiento este año (para las Fiestas) a la "Peña Virgen de la Nieves". Por parte de la Alcaldesa se responde que se concederán en principio 1.000,00€ más que lo que se dió el pasado año.

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE

